

LA CRONICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 º/2, céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 º/2 á los no suscritores. Un número suelto 4 céntimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

Seccion de Noticias.

Del «Diario de Barcelona.»

Madrid 12 de setiembre.

Los republicanos están decididos á sacar partido de las circunstancias.

Comprenden las ventajas que les ha proporcionado el establecimiento de la república en Francia; esperan tambien resultados favorables de la situacion crítica porque pasan Italia y Roma, y hasta confían en movimientos trascendentales en Portugal. De modo que tomando por punto de apoyo transformaciones ya realizadas las unas y próximas á su consumacion las otras, se lisonjean de inclinar las fuerzas políticas del país del lado de su solucion favorita.

No contribuye poco á estas esperanzas la conducta vacilante y anómala del general Prim, que así se presta á una aventura monárquica como la de Leopoldo de Hohenzollern, como lleva palabras de consuelo y de aliento á los hombres distinguidos de la minoría, siempre que la casualidad ó asuntos diversos traen rodada alguna conferencia.

Atizados por estos recuerdos los republicanos; apoyados como he dicho en la situacion de Europa, y viendo la desorganizacion de los partidos monárquico-revolucionarios, intenta sin duda alguna un esfuerzo supremo en el sentido de sus opiniones.

No desconocen los diputados más despiertos de la minoría todos los trabajos que hay pendientes para obtener de las Cortes las facultades, y tampoco les son ignoradas las comunicaciones oficiosas que se cruzan para consentir, en último término, el advenimiento al trono de España del príncipe Federico-Carlos, quien, según es fama, tiene tanto entusiasmo por venir entre nosotros, como ciertos progresistas ignorancia de lo que puedan significar las cuestiones de raza, de religion y de equilibrio europeo, para ellos unas simples zarandajas, merecedoras todas del desprecio, ante las escelencias que adornan al héroe de Sadowa.

Pero los diputados republicanos á que me refiero al par que saben esto, esperan tambien que la embrionaria república de París llegue á consolidarse, ya porque se haga la paz á instancia de las potencias, ya porque el genio de las batallas se vuelva del lado de la Francia; y para entonces esperan persuadir al general Prim, y para entonces tienen ya dispuesta la personalidad de Martos, constante lazo de union entre el gobierno y los republicanos.

Por de pronto esta tarde se reúnen en una de las secciones del Congreso, y como ayer dije ya á V. si mal no recuerdo, esta fraccion, por sí, ó auxiliada por otros partidos, dirigirá una esposicion al presidente de la Asamblea, para que esta se reúna, quieran ó no quieran los ministros, mandatarios al fin de los representantes del país, y asimismo sujetos á su voluntad. No reparan los ardientes miembros de la

minoría, al decir esto, que dicen una gran verdad... en teoría; pero nada más.

No les haré la injuria de suponer que lo ignoran; cómo se encuentran y á dónde han llegado la revolucion, la libertad y el parlamento, lo saben como todo el mundo. A pesar de esto procuran apoderarse luego de la tribuna para levantar los espíritus al cielo de la república, y ya que no lo consiguen, mantendrán agitada la opinion que es lo que importa, y habrán puesto los medios, que es lo que conviene demostrar.

El casino republicano, en su reunion de anoche, acordó dirigir un manifiesto al pueblo y al ejército, llamándolos *al buen camino*. Habrá bastantes sordos.

Es positivo que recientemente insiste con energía Caballero de Rodas porque se le admita la dimision presentada en julio. No se sabe aun quién le sustituirá.

Ultima hora.—Los republicanos han acordado dirigir un manifiesto á sus electores, explicándoles la conducta que hay que observar en estas circunstancias, favorables como nunca á su causa.

La iniciativa de pedir de nuevo la reunion de Cortes partirá probablemente de los esparteristas.

Con motivo de la enérgica mediacion de los Estados Unidos y de la salida de Thiers, para Inglaterra, que también se supone partidaria de la paz, han subido aquí bastante los fondos.—A.

El Rey de Prusia ha dirigido á la Reina Augusta la siguiente carta:

«Vendresse, al Sud de Sedan, 3 de setiembre.

Por mis tres telégramas habreis visto la importancia que ofrece el gran acontecimiento histórico que acaba de ocurrir. Parece un sueño aun á aquellos que han presenciado hora por hora como iba realizándose; pero cuando considero que despues de una gran guerra coronada de feliz éxito, nada más glorioso podia esperar en mi reinado, y veo que la perspectiva que se presentaba á mis ojos se realiza de un modo eternamente memorable, me inclino ante Dios que ha escogido á mi ejército y á mis aliados para cumplir este brillante destino eligiéndonos por instrumentos de su suprema voluntad. Doy gracias á Dios con toda humildad por una victoria que no puedo atribuir más que á un favor muy especial, y paso á referir sucintamente esta batalla y sus resultados.

En la tarde del 31 y en la mañana del 1.º el ejército tomó las posiciones que se le fijaron al rededor de Sedan. Los bávaros ocupaban el ala izquierda cerca de Bazeilles á orillas del Mosa; no lejos de ellos se hallaban situados los sajones hácia Moncelle y Daigny; la guardia en la parte de Girone y el 5.º y el 11.º cuerpo en Saint-Menges y Fleigneux.

Como el Mosa forma en e.e punto un gran recodo, ningun cuerpo se apostó entre Saint-Menges y Donchery, y solo un cuerpo de wurtemburgueses situado cerca de Donchery protegía á la retaguardia contra

las salidas que podian hacerse de Mezieres. La caballería del conde de Stollberg se hallaba en la llanura de Donchery en el ala derecha. El resto de los bávaros ocupaba el fondo en frente de Sedan. A pesar de una espesa niebla principió la batalla en Bazeilles muy temprano y poco á poco fué empañándose una encarnizada lucha durante la cual fué menester tomar las casas una tras otra. Esa lucha duró todo el día y la division de Erfurt de Scholler (4.º cuerpo de reserva) hubo de venir á prestar auxilio. Eran las ocho cuando llegué delante de Sedan y en aquel punto principiaba esa gran batalla.

Empeñose en todos los puntos un vivo combate de artillería que duró cuatro horas. Poco á poco ganamos terreno. Una vez tomados los pueblos más arriba mencionados, un barranco profundo y lleno de malezas hizo más difícil los progresos de nuestra infantería y facilitó la defensa. Las aldeas de Selg y de Floing cayeron tambien en nuestro poder, y el fuego continuó al rededor de Sedan aproximándose cada vez más á esta ciudad. Entónces principió á debilitarse por grados la vigorosa resistencia opuesta hasta entónces por el enemigo, y así lo advertimos desde el punto elevado en que nos hallamos desde donde veíamos á los batallones retirarse precipitadamente y en desorden de los bosques y de los pueblos que ocupaban. La caballería intentó atacar á algunos batallones de nuestro quinto cuerpo, pero fué vigorosamente rechazada.

Entonces la caballería lanzose al galope por entre los batallones, volviéndose por el mismo camino, y practicando hasta tres veces esta maniobra, de modo que en breve el campo quedó sembrado de hombres y de cadáveres. Siento mucho no haber podido saber el número de ese valeroso regimiento pues la retirada del enemigo fué en algunos puntos una verdadera fuga. Infantería, caballería, artillería precipitáronse todas en desorden dentro de la ciudad, pero estábamos muy distantes de prever que el enemigo pensase en salir de su desesperada situacion capitulando. No nos quedaba más que hacer que bombardear la ciudad con piezas de artillería de gran calibre. Al cabo de veinte minutos declaróse el incendio, en varios puntos, y esto y los pueblos inmediatos que tambien estaban ardiendo, producian un terrible espectáculo.

En vista de esto dispuse que cesara el fuego y envié al teniente coronel de Estado mayor Baoussart con bandera de parlamento para pedir la capitulacion de la plaza y del ejército. Ese oficial fué introducido en la ciudad, y al decir que deseaba hablar al comandante en jefe se condujo inmediatamente á la presencia del Emperador que queria darle una carta para mí. Así que hubo espuesto el objeto de su comision, el Emperador le contestó que debía dirigirse al mariscal Wimpffen que se habia encargado del mando en reemplazo del mariscal Mac-Mahon que estaba herido, añadiendo que iba á enviar su ayudante de campo el baron Reille con una carta.

Eran las siete cuando Reille y Broussart se me presentaron y entonces fué cuando supe de un modo cierto que el Emperador estaba en Sedan. Ya podeis imaginar qué impresion produjo esta nueva en todos nosotros y especialmente en mí. Reille bajó del caballo y me entregó la carta, diciéndome que no traía ninguna otra instruccion. Antes de abrir la carta, le dije: Pero pongo por primera condicion que el ejército deponga las armas. La carta principiaba así: «No habiendo podido morir al frente de mis tropas, entrego mi espada a Vuestra Magestad.»

Contesté que sentia que nuestra entrevista hubiese de verificarse en tan tristes circunstancias, y rogué al Emperador que me enviase un plenipotenciario con quien pudiese firmarse la capitulacion. Despues de remitirle mi respuesta dije algunas palabras al general Reille, ya conocido mio desde antiguos tiempos.

Encargué á Moltke las negociaciones, é invité á Bismark á asistir para el caso de que se suscitase alguna cuestion política.

En la mañana del 2, no habiendo recibido noticias de Moltke sobre las negociaciones que se seguian en Donchery, me dirigí al campo de batalla, y á las ocho encontré á Moltke que venia á presentarme la capitulacion propuesta. Díjome al mismo tiempo que el Emperador habia salido de Sedan á las 5 de la mañana, y habia venido á Donchery para tener una entrevista conmigo. Hay en las inmediaciones un palacio y un parque, y escogí ese punto para nuestra entrevista. A las diez llegué á la altura que está á la vista de Sedan. Moltke y Bismark vinieron al medio día con la capitulacion firmada con las debidas formalidades. A la una, y acompañado de Fritz y de mi Estado mayor, fui al palacio en donde habia de ver al Emperador. La entrevista duró un cuarto de hora.

Los dos estábamos muy afectados, al volvernos á ver en semejante circunstancia. En cuanto á mí, que habia visto á Napoleon tres años atrás, en el apogeo de su grandeza, no puedo explicar la impresion que esperimenté. Despues de esta entrevista, desde las dos y media hasta las siete y media, recorrí á caballo las filas de todo mi ejército. La acogida que me hicieron las tropas, y el espectáculo que ofrecia mi guardia diezmada, son cosas que no puedo describir en este momento. Me conmovieron tantas pruebas de afecto y de adhesion. Y ahora á Dios.—Tengo el corazón hondamente impresionado al terminar esta carta.

GUILLERMO.»

De «El Telégrafo:»

Ha circulado con insistencia la noticia de que los Estados-Unidos habian tomado una actitud enérgica en la cuestion de la paz aconsejando á la Prusia con aire amenazador que moderase sus pretensiones. No lo creo; por mas que reconozca que si alguna ocasion podia ser propicia para la ingerencia en la política europea del poderoso pueblo de la América septentrional, ninguna como esta. La política de los Estados-Unidos sin embargo, desatiende por completo las cuestiones europeas, no se interesa por ellas y guarda su influencia y sus simpatías para las cuestiones americanas. Esto es tradicional en los Estados-Unidos; obedece al espíritu concentrado y egoista de aquella raza y se forjan ilusiones los republicanos que esperan lleguen por el cable salud y esperanza para la república francesa. Francia está abandonada á sus propias fuerzas y no puede contar hoy mas que con el auxilio de su valor y de su patriotismo. Las noticias escasísimas que se han recibido ayer y hoy no indican mayor novedad de lo ya sabido.

Los prusianos adelantan cada vez mas, el gobierno francés hace preparativos para la defensa de la capital y continua amenazando diferentes puntos de la Francia ejércitos alemanes. Ayer se decia que se habian

destacado ya cuerpos de ejército contra Cherburgo, el gran arsenal marítimo de la Francia. Prusia despues de haber destruido el poder militar quiere destruir el poder naval; y como tanto Cherburgo como Tolon son plazas puramente marítimas es decir, cuyas defensas miran solo al mar, no es empresa difícil atacarlás por tierra y á eso van los cuerpos del ejército alemán.

No recuerdo en la Historia un vencimiento y una ruina semejante. Los cálculos de personas entendidas estiman ya en veinte mil millones de francos la pérdida por Francia en material de guerra, obras públicas, puentes, canales y caminos, vias férreas, campamentos, fábricas, granjas y cosechas. Si á esto se agrega la desolacion en los puertos, bien puede decirse que por espacio de muchos años la opulenta Francia no será mas que una nacion de segundo ó tercer orden y su influencia política y mercantil habrá pasado al estado de mito.

Este hecho que es sin duda el mas grande y trascendental de la Historia contemporánea, tendrá tales consecuencias que la razon se fatiga en vano para preveerlas. El predominio de la Prusia sin contradiccion y sin sombra siquiera de rivalidad ahogará las aspiraciones democráticas del Occidente de Europa, sujetándonos á todos al sesgo y direccion de la política militar del partido feudal alemán. Aquella organizacion militar y tradicional nobiliaria relacionada con la constitucion de la propiedad y con el régimen señorial, resistirá aun por espacio de muchos lustros la ya ahogada influencia de las ideas liberales. Este porvenir verdaderamente aterrador se indica ya en los rugidos de la prensa alemana celebrando sus victorias. El espíritu de raza ha sido tan potente y es tan enérgico en aquel pueblo, que piden los mas autorizados diarios la anulacion completa de todo el Mediodía y de todas las naciones democráticas. La tarea es facil una vez vencida Francia. Ni Italia ni España pueden resistir la influencia avasalladora de los vencedores.

No son estas tristezas mias tan solo. Los publicistas ingleses reconocen la gravedad del caso y juzgan de un modo parecido; si bien se consideran exentos y libres del peligro porque la influencia prusiana no atravesará el canal de la Mancha.

Inglaterra ha ofrecido de nuevo la isla de Malta al pontífice pero el gobierno italiano ha garantizado el libérrimo ejercicio de su poder espiritual al sucesor de San Pedro.

Grandes sucesos son todos estos; grandes cambios anuncia en la corriente de las ideas y ahora mas que nunca se puede decir que atravesamos una época de transicion.—C.

Extracto de una sesion celebrada por el Cuerpo legislativo francés.

Empezó la sesion con las declaraciones del conde de Althaus acerca de los descalabros ocurridos; despues se promovió un pequeño debate sobre declarar ó no la sesion secreta, idea que rechazó el gobierno, y obtuvo la palabra

Julio Favre: «Las declaraciones del ministerio de la Guerra no pueden provocar en esta asamblea mas que la resolucion de una estrecha union en el sentimiento de una defensa hasta la muerte. (Aplausos y bravos.) Pero es preciso adoptar medidas eficaces y cumplir una obligacion sagrada. No quiero suscitar disidencias en estos momentos, la situacion es suprema, y seríamos culpables si no dijéramos á la nacion la causa de todos sus desastres. (Movimientos diversos.)

Estad tranquilos; no vengo animado de ningun espíritu de recriminacion. Ha cesado el tiempo de las contemplaciones. El ejército francés ha sido heróico en las circunstancias en que se ha visto frente al enemigo, y Bazaine ha estado admirable queriendo

romper el círculo de hierro que lo aprisionaba. Calculando, no el número de sus enemigos, sino que Francia tenia necesidad de su espada, ha querido romper por todas partes. (Viva aprobacion.)

Otro general no menos valiente ha querido ayudarle en su empresa. No es el valor lo que le ha faltado, sino la libertad de mando, pues todo el mundo sabe que se le han pedido fuerzas para proteger al emperador. (Agitacion.) Las ha rehusado, y el Consejo de ministros ha enviado las que estaban destinadas á la defensa de París. No es posible continúe semejante estado de cosas.

El Presidente: Siempre debería protestar contra ciertas frases. En estos momentos debo protestar contra cuanto sea un enflaquecimiento para el país. (Aplausos.)

Julio Favre: ¡Un enflaquecimiento! Lo que yo busco es la fuerza moral y ella se encuentra en el país soberano, que debe contar con si propio, con sus representantes y no con los que le han perdido. (Agitacion.)

En esta crisis suprema, una sola palabra mas. La Francia y París amenazados, juntos y unidos en la resistencia por una estrecha solidariedad están resueltas á no deponer las armas, sino cuando el enemigo haya sido expulsado. El país sabe que él solo puede salvarse. (Aplausos.)

Lo necesario para evitar la confusion es que todos los partidos se inclinen ante un nombre militar que tome la defensa de la nacion. Este nombre es conocido y querido del país (Trochu). Desaparezcan ante él todos los fantasmas de gobiernos. Lo digo á la faz del país, Que la nacion me oiga. Grande agitacion.)

El marqués de Pire: Yo seré fiel á mi juramento hasta la muerte.

Palikao: La union para defender la Francia, no puede fundarse en discursos semejantes. No hay hombre alguno que salve la nacion, y solo puede salvarla el gobierno constituido. Julio Favre ha designado un nombre bien claramente. Desde que estamos en el poder hemos hecho todos los esfuerzos posibles, pero no bastan veinte dias para vencer. Para resistir la invasion se necesita un gobierno constituido con la confianza de la Cámara. El ministerio no ha hecho nada sin haberse concertado...

Julio Favre: ¿Con quien?

Palikao: El orador quiere cambiar el régimen constitucional en un régimen arbitrario... (Interruccion.)

El marqués de Pire: Son las defecciones de 1815 (Agitacion.)

Gambetta; 1815. Sí; siempre la invasion con los Bonapartes.

Palikao: He dicho que Mac-Mahon mandaba sin estar bajo las órdenes de nadie.

Julio Favre: ¿Es él quien ha mantenido al general Failly en su mando?

Palikao: Es probable que aquel cuyo nombre acabais de pronunciar no exista ya. (Sensacion.) En cuanto al otro nombre (Trochu), tengo demasiada confianza en su honor y lealtad para creer que aceptaría, faltando á sus juramentos, la posicion que deseais conferirle.

Julio Favre: La Francia es quien se la daría y no tendría que faltar á ningun juramento.

Despues de otra animada discusion la asamblea acordó la urgencia para la proposicion de ley, decretando el armamento nacional. A las cinco, el Cuerpo legislativo pasa á las secciones.

El sábado por la noche volvió á reunirse el Cuerpo legislativo á la una de la madrugada, convocado por el presidente, el cual espuso en breves palabras que habia comprendido la gravedad de las circunstancias y habia querido tener reunida la cámara.

El conde de Palikao confirmó las noticias que ha

dado en la sesión anterior, y dijo que no estando el gobierno en actitud de deliberar, pedía que se prorrogara la discusión de las proposiciones para la sesión del domingo.

Julio Favre presentó la proposición sobre destronamiento.

La cámara acordó reunirse el domingo á medio día, como en efecto se verificó ocurriendo todo lo que ayer publicamos.

De «La Correspondencia de España»:

Refiere una correspondencia de Bruselas que ha entrado en territorio belga un artillero francés conduciendo una pieza de artillería que pudo salvar de caer en manos de los alemanes después de la batalla de Sedan. Para conseguir su objeto, el soldado tuvo que andar errante treinta horas y se allaba casi exánime cuando atravesó la frontera. Al divisar el primer destacamento belga creyó que eran enemigos y se disponía á huir; pero reconociendo su error, y convencido de que había coseguido su objeto de arrebatarse á los vencedores aquel trofeo, dejóse caer en tierra falto de fuerzas y pidió algún alimento. Todos se esforzaron en auxiliar al valiente artillero, admirando su valor y energía.

Sección Local.

El jueves próximo pasado terminó en la ermita de N. Sra. de Gracia la octava que anualmente se celebra en honor de la Inmaculada Virgen. El culto de M. SS. excita siempre las simpatías y dulcemente el corazón de los cristianos, pero particularmente el que se le tributa en esta ciudad bajo la advocación de María de Gracia tiene un atractivo especial, y la visita que se hace á su venerada imagen está caracterizada con cierta melancolía dulce y apacible que contribuye poderosamente á hacer un culto más tierno y poético. Contigua como está la ermita al cementerio público de esta, la imagen de la Reyna de los Cielos parece velar por los que nos precedieron en el camino de la vida y es la mejor garantía de esperanza y felicidad para nuestras almas al bajar nuestros cuerpos al sepulcro. ¿Y quién no tiene que lamentar la pérdida de una persona amada que estuviera unida con nosotros con los lazos de la sangre ó de la amistad? Quien que visita la ermita de N. Sra. de Gracia no se postra humilde elevando una ferviente plegaria para el eterno descanso de los finados? Allí la madre recuerda á la hija, el esposo á la esposa, el amigo al amigo, cuyos restos mortales tiene tan cercanos y ruega por ellos. En aquel religioso recinto nadie es escéptico y solamente de un corazón seco, empedernido y enteramente insensible á la ternura y generosidad no brota un sentimiento de amor á la Madre de Dios y una súplica para los difuntos.

Por esto es numerosa todos los años la concurrencia á esta octava, por esto la generosidad de los mahoneses acude á la mencionada ermita dando un testimonio de su fe sincera, de su fundada esperanza y de su ardiente caridad. Poco les importa la risa del incrédulo y el sarcasmo del impío que sirven únicamente para evidenciar lo arraigadas que están las creencias religiosas. No, mientras permanezca vivo el amor á la Virgen no tememos se pierda la fe de nuestros padres.

El otro día, una parturienta llamó á una comadre para que la asistiera en su alumbramiento. La referida mujer fué encontrada por esta, en un miserable establo, sin ventilación ninguna, cuyo aire infecto no se podía respirar y tendida en el suelo sobre un mal jergón. Conmovida la partera acudió á la Junta de Beneficencia del distrito, la que juntamente

con algunas personas caritativas, la suministraron lo que le hacía más falta, proporcionándole lo que exigía la necesidad más perentoria. Que corazón no se ablanda, ante un espectáculo el más tierno y conmovedor? Quien pudiera permanecer indiferente á la voz urgente y poderosa de la humanidad necesitada?

Nadie, absolutamente nadie, hubiera podido contener un ímpetu de generosidad, una acción sublime y heroica en bien de nuestro prójimo.

El mudo pero elocuente lenguaje de la conciencia hubiera despertado, aun en el alma más embrutecida, un sentimiento digno, del todo opuesto á miras ambiciosas y á cálculos egoístas.

La Junta de Beneficencia pues, y los particulares que la asistieron, obrando en completa armonía con la caridad cristiana merecen nuestros más entusiastas elogios y simpatías y sin duda alguna las fervientes oraciones de los que socorren.

Gracias á Dios que el viento N. vino ayer á refrescar algún tanto la atmósfera librándonos del calor que atendiendo á lo avanzado de la estación, bien puede llamarse excesivo.

Ayer tarde cayeron los batientes y las vidrieras de una casa de la calle del Bastion, ocasionando solo el correspondiente susto á un hombre que bien ageno por cierto al peligro que corrió de que se le vinieran encima, pasaba por enfrente de la mencionada casa.

Mirad como se portan los Palmesanos.

«Ayer cundió un poco de alarma en la población á causa de un caso de enfermedad que se presentó con síntomas sospechosos en un hombre vecino de la calle de la Barrera en el arrabal de Sta. Catalina, que había llegado días hace de Barcelona en buque de vela. La autoridad tomó parte en el asunto y después de haber hecho examinar al enfermo parece que hubo diversidad de opiniones entre los facultativos, á pesar de que según noticias la más seguida es de que no hay fundados temores de la fiebre amarilla.

Hoy á las nueve, ha fallecido el enfermo; su familia ha sido enviada al lazareto de Mahon y acordonada su casa. Con estas medidas es de creer que aun dado el caso de que fuese la mencionada enfermedad, ésta no se propagaría atendido su carácter contagioso, mas como nunca nos arrepentiríamos de exceso de medidas preventivas, sería conveniente que al presentarse un caso de estos, se aislara no solamente al doliente y á su familia, mas también al médico que le visite y al sacerdote que le asista, para que estas personas no puedan comunicarla al rozarse con las demás gentes. Para ello deberían destinarse algunos facultativos y eclesiásticos á este servicio, retribuyéndoles convenientemente de los fondos públicos, para premiarlos sus servicios é indemnizarlos de los perjuicios que sufrirían al estar aislados de los demás.»

(Diario de Palma.)

REMITIDO.

Sr. Director de LA CRÓNICA DE MENORCA.

Mahon 16 de Setiembre de 1870.

Muy Sr. mtestro: Agradecemos á V. se sirva dar cabida en su periódico, á la siguiente carta que hoy dirigimos á D. José Ruiz Muñoz, director de la

banda de la Villa de Madrid. Favor que no olvidarán sus S. S.

VARIOS MAHONESSES.

Sr. D. José Ruiz Muñoz.

Muy Sr. nuestro: Habiendo V. sido injustamente zaherido por un dardo arrojado desde las columnas de un periódico que se titula «Órgano Republicano federal del partido de Menorca», cúmplenos el deber, como soldados de aquel gran partido, de manifestar á V. en primer lugar, que hemos sentido vivamente haya sido V. víctima de sus injustificados ataques. Y en segundo lugar que abrigamos la confianza, no perderá V. tiempo en contestar á dicho periódico que, amparado á la sombra de la LIBERTAD, IGUALDAD Y FRATERNIDAD, no ha hecho más desde que apareció en el estadio de la prensa, que hacer alarde de la LIBERTAD dejándose siempre olvidado; los otros dos principios IGUALDAD Y FRATERNIDAD; y no solo ha observado esta conducta en los asuntos agenos á nuestro partido, si que también lo ha hecho con los del mismo, cuyos intereses pretende defender. En su consecuencia y dispuestos como nos hallamos á salir por los fueros de todos y cada uno de los individuos que componen la corporación musical que la oficialidad de Marina sostiene, y con sus superiores luces V. dirige, nos ofrecemos de V. atentos y S. S.

Q. S. M. B.

VARIOS MAHONESSES.

Sección religiosa.

SANTO DE HOY.

La Impresion de las llagas de S. Francisco. CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Purísima Concepcion.

En la iglesia de S. Francisco esta tarde al anoecer se cantarán completas solemnes en honor de las llagas de San Francisco.

Mañana á las 7 misa de comunión. A las 10 misa mayor con sermón que dirá D. Jaime Tutzó pbro. Por la tarde después de visperas tendrá lugar la procesion de costumbre.

En la ermita de N. S. de Gracia mañana á las 8 se dirá una misa rezada y después hará el panegirico de la propia virgen el Dr. D. Lorenzo Pons pbro.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Día 14.

De Barcelona en 1 día vapor de «Blasco de Garay» de porte de 4 cañones y máquina de 350 caballos su comandante el cap. de fragata D. Rafael Alonso, con 120 plazas.—En cuarentena.

De idem y Malaga en 11 días vapor «Numancia» de 215 ton., cap. D. Francisco Juez, con 25 trips. y varios efectos.—En idem.

De Rosas en 8 días laud «S. Antonio» de 56 ton., p. Alejandro Dorda, con 8 trips., 2 pas. y algarrobas.—En idem.

De la Habana en 66 días pol. «Margarita» de 205 ton. cap. D. Antonio Barceló, con 14 trips. y cueros.—En idem.

De Nueva Orleans en 64 días corbeta «Antonia» de 320 ton., cap. D. José Romaguera, con 17 trips. y algodón.—En idem.

De Permambuco en 46 días pol. gol. «Jóven Elisa» de 127 ton., cap. D. Jaime Plá, con 11 trips. y algodón.—En idem.

De Barcelona en 4 días pai. «Juanito» de 36 ton., p. Francisco Piris, con 7 trips., 2 pas. y varios efectos.

De Cap de l'era escampavia «Pez», custodiando el laud «S. Mignel» de la matrícula de Alcedia.—En idem ambo.

De Barcelona en 4 días laud «S. Jose» de 35 ton., p. José

Brú, con 8 trips., 2 pas. y lastre.—En cuarentena.
 Dia 13.
 De Barcelona en 4 dias pol. «Tres Doroteas» de 314 ton., cap. D. Gabriel Riera, con 13 trips. y lastre.—En cuarentena.
 De idem. en 3 dias laud «S. Antonio» de 38 ton., p. Francisco Mus, con 6 trips. y cebada.—En id.
 De idem. en 3 dias barca inglesa «Lizzy Jose» 272 ton., cap. Mr. Sard, con 10 trips. y lastre. En id.

Buques despachados.

Dia 10.
 Para Ciudadela laud «Africano» de 49 ton., p. Pablo Be-nejam, con 8 trips. y lastre.
 Dia 16.
 Para Ciudadela pailebot «Jóven Africano» de 63 ton., cap. D. Bartolomé Mapoch, con 6 trips. y lastre.
 Para Barcelona ber. «Bata» de 195 ton., cap. D. Domingo Alegria, con 9 trips., madera y otros.
 Para idem. corbeta «Boringuen» de 460 ton., cap. D. Gabriel Sala, con 15 trips. y algodón.
 Para idem. pol. «Luisa» de 212 ton., cap. D. Juan Alzina, con 10 trips. y algodón.
 Para idem. ber. «Nuevo Sabino» 258 ton., cap. D. Jaime Barrau, con 12 trips., azúcar y otros.
 Para idem. corbeta «Puteh» de 299 ton., cap. D. Francisco Grego, con 12 trips. y azúcar.

Observaciones meteorológicas.

Días	Termómetro centígrados.		Higómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Nieva sobre un m. cuadrado en kil.
	Máx.	Min.					
7	761.7	28.5	77		8	SE fresco.	2
7	760.7	29	80		8	SSO	2

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 14 ms.—Pónese á las 6 h. 9 m.
 LUNA.—Sale á las 9 h. 58 m. de la N.—Pónese á las 10 h. 52 de m. la M

Seccion Poética.

Al Sr. D. J. V. N. y demás señores que con tanta indulgencia se han ocupado de mis producciones.

CANTARES

Humildes son los ecos
 que alza mi lira,
 humildes los loores
 á que ella aspira;
 de mis canciones
 son pobres y modestas
 las ambiciones.

Yo siempre voy ansiosa
 del arpa mía,
 invocando anhelante
 dulce armonía;
 porque á mi alma
 son gratos sus acordes
 y prestan calma.

Como la humilde abeja
 busco las flores,
 en pos de sus perfumes
 y sus colores;
 aunque afligida
 solo espinas tras rosas
 hallé en la vida.

Mis modestos cantares
 en pobre suelo,
 apenas lanzar osan
 tímido vuelo;
 tristes sin galas
 á quienes el destino

recorta las alas.

No importa que cual ave
 de los desiertos,
 que en vano dá á las auras
 gratos conciertos,
 no apercebidas
 mi lira alce sus trovos
 sin ser oidas.

De laurel yo no espero
 rama fulgente,
 que ciña con sus hojas
 mi humilde frente;
 pues sus destellos
 para mis pobres sienas
 son harto bellos.

Dichosa si mis cantos
 sin armonía,
 los recibe indulgente
 la patria mía,
 que es gran consuelo
 entonar dulces himnos
 en pátrio suelo.

Mas aunque sean mis ecos
 sin galanura,
 flores cuya belleza
 solo un sol dura;
 sus hojas muertas
 á la tarde se doblan
 mustias é vertas:

Siempre del arpa dulce
 la melodía,
 invocará constante
 mi fantasía;
 que ella á mi alma
 presta con sus acordes
 placer y calma.

A. Marcelina Vinent.

SECCION DE ANUNCIOS.

El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca y capitán de este Puerto.

Espirado el plazo otorgado en 15 de Julio último, para que los Sres. Armadores, con arreglo al Reglamento é instrucciones redactadas por el Excmo. Almirantazgo, á la conveniente colocacion de los faroles y pantallas para evitar abordages en la mar; se avisa á las espresadas personas, que desde el 20 del corriente, conforme á las mismas instrucciones, dará principio el Inspector D. José Tuduri al exámen de los espresados aparatos y lucas á todos los buques nacionales surtos en este puerto; esperando del buen criterio de todos los interesados, no pondran dificultad alguna, al cumplimiento de este su superior mandato.
 Mahon 15 Setiembre de 1870. J. Cardona y Netto.

VICE-CONSULAT DE FRANCE

MAHON.

Conformément aux instructions qu' il a reçues, le Vice-Consulat de France á Mahon, á l' honneur d' informer ses compatriotes résidents dans cette Ile, qu' il a ouvert, au bureau du Vice-Consulat, une souscription patriotique en faveur des soldats et marins français blessés et de leurs familles. Il fait appel aux nobles sentiments de la colonie française et espère que chacun voudra contribuer,

dans la mesure de ses ressources, au soulagement des nombreuses infortunes dont la guerre actuelle est l' origine. On recevra également avec reconnaissance, les souscriptions sympathiques des étrangers.

A la clôture de la souscription, la liste des souscripteurs avec le montant de leurs dons sera publiée dans les journaux.

Les souscriptions sont reçues au bureau du Vice-Consulat tous les jours ouvrables de dix à une heure.

Calle del Castillo núm. 65.

Para alquilar.

Lo está la casa de la calle de Adnover n.º 10 frente la Plaza de la verdura. En dicha casa hay para vender varios cuadros al óleo á precios cómodos.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado UN ALFILER DE PECIO que se perdió la semana pasada y lo presente en esta imprenta, se le dará una gratificación.

Para vender.

Lo está la casa n.º 37 calle de las Parras en Alayor, para su ajuste dirigirse Calle de la Libertad n.º 25 en Mahon.

Se necesita un buen repartidor de entregas primeras. Informarán en esta imprenta.

LIBROS DE LANCE.

- Pablo y Virginia. Rvn. 9
- Guía de las familias. » 6
- El Sahumerio ó los mil y un Olores. » 10
- Lecciones de lectura para los niños. » 5
- Compendio de la Historia de España. » 14
- Cantos Cubanos. » 1/2
- Gramática de la lengua catalana. » 6
- El Arte de conservar la hermosura. » 8
- Lucifer en el siglo XIX. » 2
- La Mina de Oro. » 12
- El Ramo de Ortigas. » 12
- Vocabulario castellano y menorquin. » 10
- Reglas para escribir correctamente. » 4

Informarán en esta Imprenta.

Debiendo salir comunicado el Vapor «Menorca» desde el Lazareto, se avisa á los Sres. cargadores que en obsequio á sus intereses la empresa cuidará de remitir por cuenta de los mismos, la carga desde esta á la cuarentena; en la inteligencia que la que no se halle en el almacen de depósito de esta Sociedad antes de las 12 de la mañana del sábado, quedará en él hasta el viage siguiente.—Mahon 9 de Setiembre de 1870.

MAHON: TIPOGRAFÍA DE MIGUEL PAPPAL, Bastion 39.